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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和４年度第１１回政策会議 

開催日 ２０２２年（令和４年）１１月１０日（木）８：４７～９：４５ 

場 所 本庁舎６階 庁議室 

出席者 鈴木市長、和田副市長、宮治副市長、岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長、企画政策部長、財務部長、防災安全部長、市民自治部長、生

涯学習部長、福祉部長、健康医療部長、保健所長、子ども青少年部長、

環境部長、経済部長、計画建築部長、都市整備部長、道路河川部長、下

水道部長、市民病院事務局長、消防局長、教育部長、議会事務局長（欠

席）、監査事務局長、選挙管理委員会事務局長、農業委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和４年１２月藤沢市議会定例会提出予定議案について（総務

部） 

２ 令和４年度１２月補正予算の概要及び事業の概要について（財務

部） 

３ 藤沢市地域防災計画の修正について（防災安全部） 

４ 新型コロナウイルス感染症に係る本市の対応等について（健康医

療部） 

５ 令和４年１２月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について

（下水道部・環境部・子ども青少年部・消防局） 

６ 人事評価制度の改定（評価段階の見直し）について（総務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 第７８回都市問題研究会の開催について（企画政策部） 

イ 藤沢市国土強靭化地域計画推進会議の設置について（防災安全

部） 

ウ 令和４年度（第２８回）一日清掃デーの実施について（環境部） 

エ 第２５回ふじさわ環境フェアの開催について（環境部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ（省略） 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和４年１２月藤沢市議会定例会提出予定議案について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和４年１２月藤沢市議会定例会に上程する予定議案について報

告するもの。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

２ 令和４年度１２月補正予算の概要及び事業の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から、資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和４年度１２月補正予算の概要及び事業の概要について報告す

るもの。 

≪主な意見等≫ 

〇新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金に係る令和４

年度予算分の繰越しができることになったことを受けて、２月補正

予算に向けて財政課と調整してほしいとのことだが、現時点で実施

したい事業内容が決まっていれば、１２月補正予算として要求する

こともできるのか。 

⇒冒頭ご説明したとおり、本日の政策会議でお示しした資料内容か

ら、まだ追加される事業も見込まれる。そのためスケジュール上間

に合えば、１２月補正予算として対応することもできる。 

〇１２月補正予算で対応する場合は、追加提案する形になるのか。 

⇒妊娠、出産した女性へ計１０万円相当の出産準備金を給付すること

について、今後国から要綱等が示される見込みである。そのタイミ

ングに併せる形で何らかの補正はしていく必要があるものと考え

ているため、間に合えばその他の事業も追加提案することもあり得

る。ただ理想としては、初日に一括で上程したいと考えている。状

況を見ながら判断していきたい。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

３ 藤沢市地域防災計画の修正について 

（説明者：防災安全部長） 

□防災安全部長から、資料１～３に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 藤沢市地域防災計画について、神奈川県防災会議幹事からの意見を

含め、防災関係機関からの最新の情報等に基づき修正するため、計

画の修正内容を１１月２２日開催の藤沢市議会災害対策等特別委

員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

４ 新型コロナウイルス感染症に係る本市の対応等について 

（説明者：健康医療部長） 

□健康医療部長からの概要説明については省略。（本日の「第１１回

政策会議」の前に開催した「第４３回新型コロナウイルス感染症対

策本部会議」において説明したものと、内容が同様のため） 

≪内容≫ 

 新型コロナウイルス感染症に係る本市の対応等について、１１月２

２日開催の藤沢市議会災害対策等特別委員会へ報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

５ 令和４年１２月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件（４）＞ 

  ふじさわ下水道中期経営計画の策定について（最終報告） 

（説明者：下水道部長） 

□下水道部長から、資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

「ふじさわ下水道中期経営計画」の策定について最終報告するも

の。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（５）＞ 

  令和５年度以降のごみ処理体制について 

（説明者：環境部長） 

□環境部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和５年度以降のごみ収集体制の変更や処理施設の整備状況及び

事業系ごみの指導強化等について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（９）＞ 

  少年の森再整備の方向性について 

（説明者：子ども青少年部長） 

□子ども青少年部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

少年の森再整備の基本的な方向性について庁内で検討した結果を

報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（１３）＞ 

  機動救急隊の運用開始について 

（説明者：消防局長） 

□消防局長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

今後も増え続ける救急需要に対して特に出動の多い日中の時間帯

への対策が急務であることから、「季節や時間帯を考慮しながら遊

撃的に対応する機動救急隊」の運用を開始するため、報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

６ 人事評価制度の改定（評価段階の見直し）について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から、資料～別紙２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和４年度人事評価推進委員会における議論結果等を踏まえ、人材

育成に主眼を置いた制度として運用している人事評価制度見直し

の方向性の一つである「メリハリのある評価」の推進に向けて、「評

価段階の見直し（５段階評価から６段階評価への移行）」について

報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇各部局の人事評価結果を見ると、部局間で評価の偏りがあると思わ
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れる。過去には、副市長や部局長を対象とした研修も実施していた。

今回の制度見直しに当たって、オンラインではなく集合形式で評価

者に対する研修を改めて実施し、評価軸の統一を図ってほしい。ま

た、人事評価をどのように人材育成に繋げていくのかという点が薄

れてきているので、特に明確化していただきたい。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 第７８回都市問題研究会の開催について 

□企画政策部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

社会経済情勢が急激に変化し、地方行政が直面する問題が複雑かつ

多様化するなかで、柔軟かつ適切に対応する知識を習得し、以って

市民生活及び市政運営の向上に資することを目的に、市職員等を対

象に「第７８回都市問題研究会」を開催することについて、周知す

るもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

イ 藤沢市国土強靭化地域計画推進会議の設置について 

□防災安全部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

藤沢市国土強靭化地域計画に係る進行状況の確認、市民周知及び改

定に向けた検討のため、関係部局による推進会議を設置するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

ウ 令和４年度（第２８回）一日清掃デーの実施について 

□環境部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

快適で住みよい環境づくりを目指し、環境美化意識の高揚等のた

め、地域ぐるみで、ボランティア活動を全市一斉に実施する一日清

掃デーについて情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

エ 第２５回ふじさわ環境フェアの開催について 

□環境部長からの概要説明については省略。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪内容≫ 

３年ぶりに開催するふじさわ環境フェアについて情報提供するも

の。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

４ その他 

〇１２月議会出席時における職員の服装について、お伝えしたい。今

年度４月から通年でノーネクタイ可としているわけだが、１２月議

会以降についても、ネクタイの着用は任意とすることで正副議長に

了承いただいている。本日午後の総務主管者会議でも説明するが、

ノーネクタイでの出席も可能ということで、ご承知いただきたい。 

⇒着用の有無を統一した方が良いのではないか。例えば環境部、総務

部の立場としては、クールビズ、ウォームビズ等の視点から敢えて

統一しないのか。 

⇒特段環境部として方針があるわけではない。ウォームビズの視点か

らはネクタイを締めた方が暖かいとは思うが、一方で苦しい、動き

にくいという意見もある。個人的な意見としては、本会議はネクタ

イを着用した方がよい気もする。 

⇒議会側からすると、統一感があった方がよいのか、個人の判断に委

ねられているのか。本件について、私自身も明確な考えがあるわけ

ではない。 

⇒今回いただいたご意見も踏まえながら、１１月１８日から開催され

る藤沢都心部再生・公共施設再整備特別委員会に併せて、改めて方

針を周知したい。 

５ 閉会 

 


